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新华社北京11月13日电 11月13日上午，国家主席
习近平乘专机离开北京，应秘鲁共和国总统博鲁阿尔特邀
请，赴利马出席亚太经合组织第三十一次领导人非正式会

议并对秘鲁进行国事访问。
陪同习近平出访的有：中共中央政治局常委、中央办公

厅主任蔡奇，中共中央政治局委员、外交部部长王毅等。

习近平离京赴利马出席亚太经合组织第三十一次
领导人非正式会议并对秘鲁进行国事访问

本报讯（辽宁日报记者 方 亮
王 奇）11月13日，省委书记、省人
大常委会主任郝鹏，省委副书记、省长
李乐成在沈阳会见国家开发银行党委
书记、董事长赵欢一行。

郝鹏、李乐成对赵欢一行来辽进
一步深化合作表示欢迎。郝鹏说，国
家开发银行深入贯彻落实习近平总书
记关于金融工作的重要论述，积极服
务国家战略重点领域，为促进经济社
会发展作出了重要贡献，我们深表钦
佩。开发银行高度重视与辽宁的战略
合作，去年以来，围绕基础设施建设、科
技创新、产业升级等方面加大信贷投放
力度，在辽新增贷款投放超1000亿元，
为辽宁振兴发展提供了有力支持，我们

深表感谢。当前，辽宁正深入贯彻落实
习近平总书记重要指示精神，全力实施
全面振兴新突破三年行动，今年前三季
度，全省地区生产总值增长4.9%，连续
7个季度赶上或超过全国水平，传统产
业加快转型升级，新质生产力不断培育
壮大，金融环境持续优化，外界预期发
生重大转变，这些都为开发银行与辽宁
进一步深化合作提供了广阔空间。希
望开发银行充分发挥开发性金融优势，
支持更多国家“两重”“两新”项目落地
辽宁；以航空、船舶、机床、集成电路等
领域为重点，深化产融合作，支持辽宁
现代化产业体系建设，共同在服务国家
战略中作出更大贡献。

赵欢感谢辽宁省委、省政府对开

发银行工作的关心和支持，对辽宁经
济社会发展取得的成绩表示祝贺。他
表示，融资融智支持辽宁全面振兴是
开发银行服务国家战略的使命和担
当。开发银行将认真贯彻落实习近平
总书记关于东北、辽宁全面振兴重要
讲话和指示批示精神，立足基础设施
银行职能定位，聚焦辽宁全面振兴新
突破三年行动重点任务和双方战略合
作备忘录重点领域，加大投融资支持
力度，优化资源配置，创新金融产品和
服务，大力支持辽宁重大工程、重点项
目建设，为助力辽宁全面振兴取得新
突破提供更高质量的金融服务。

国家开发银行相关负责同志，省
委常委、副省长张立林参加会见。

郝鹏李乐成会见国家开发银行董事长赵欢一行

（上接一版）
年初以来，按照市、县总体部署和安排，

赵家窝铺村“两委”接连发动村民开展村屯
内外环境整治，取得显著成效。在此基础
上，村“两委”以环境整治不流于形式、不出
现反弹为出发点和落脚点，使出第一大“法
宝”——建立并完善环境整治“三个一”长效
工作机制，即“每一个月规定固定的日子、每
个村民组安排一名固定的保洁员、把群众门
前自行装好的垃圾清运到一个固定垃圾
场”，从而真正构建起户集、组收、村运的垃
圾处理模式，从源头上解决农村百姓长期乱
扔乱堆垃圾的老大难问题。同时，全面加强
农业面源污染防治，积极开展畜禽粪便还
田、秸秆综合利用等工作，实现环境拓展治
理、长效管护。

环境持续向好，三分靠治理，七分靠管
理。赵家窝铺村使出第二大“法宝”——营
造“人人参与、自觉维护”浓厚氛围。该村充
分发挥党员干部的先锋模范作用，带动群众
将自家门前粪堆、柴草堆进行妥善处理，并
统一为每家每户门前种植树木、花草及安装
路灯，推动人居环境得到极大改善。同时，
鼓励村民群众担任环境卫生监督员，对乱倒
垃圾、乱放杂物等各类影响环境卫生行为进
行劝导，形成人人参与、齐抓共管的良好局
面。该村每月评选出10户环境卫生文明家
庭，发放“环境卫生示范家庭”光荣匾，褒扬
先进，鞭策后进。

先净化，再绿化。赵家窝铺村的第三大
“法宝”是全面开展村庄绿化行动，为乡村铺
就最美生态底色。该村以村屯周边、村内街
路、休闲场所绿化为重点，今年总计栽植乔
木1560株、灌木1500株、宿根花卉3500平
方米，并在村间公路两侧补栽馒头柳共750
株，徐徐展开一幅又净又美的美丽乡村新画
卷，增强村民获得感和幸福感。（阜新日报）

阜新蒙古族自治县卧凤沟乡
赵家窝铺村用好人居环境整治“三大法宝”

建 机 制 长 效 管 护
改 习 惯 家 园 更 美

我国首部城市公共交通领域的行
政法规，《城市公共交通条例》将于12
月1日实施。《条例》强调，城市综合交
通体系规划要明确公共交通优先发展
原则，城市人民政府是发展城市公共
交通的责任主体。坚持城市公交的公
益属性，政府是发展城市公交的责任
主体，鼓励和支持社会资本参与其基
础设施建设运营。

新规出台
对公交行业是一场及时雨
国家发展改革委综合运输研究所

城市交通中心主任 程世东：当前整个
行业面临前所未有的两大挑战：首先
是客运量近十年来持续下降，同时有
比较大比例的老人免票，整个经营收
入在大幅度下降，相应的政府补贴压
力越来越大，整个行业的财务可持续
面临着严重挑战。《条例》里一些政策
和措施非常有针对性，为解决这两个

问题提供了制度性保障。
坐车的人少了
为什么还要强调公交优先？
国家发展改革委综合运输研究所

城市交通中心主任 程世东：我认为并
不会因为客运量的下降而弱化公交优
先的地位。因为我国城市道路资源非
常有限，在有限的道路资源下，不能允
许所有人都开车上下班，特别是早晚
高峰。需要一部分人选择对道路资源
占用比较少的集约化的公共交通出
行方式，这样可以让城市的公众出行
效率最大化。另一方面，公交是绿色
出行方式，对于减少环境污染、降低
碳排放都是非常重要的举措。为了
我们的天空更蓝，为了我们实现双碳
的目标，也需要继续秉承公交优先的
发展战略。

新规涉及了哪些制度保障？
国家发展改革委综合运输研究所

城市交通中心主任 程世东：整个《条
例》是非常全面的，比如说提高公交的
吸引力和竞争力，包括路权优先、站点
覆盖率，让大家到站点更加便捷。对
于解决财政的财务的可持续性问题，
总体上来讲是让政府的输血和企业的
造血相结合。

未来公交服务
将如何让生活更便利？
国家发展改革委综合运输研究所

城市交通中心主任 程世东：我觉得定
制公交还是非常有潜力的，现在很多
城市已经开通了定制通勤公交以及助
学公交，已经取得了很好的效果。另
外，未来社区巴士和地铁的接驳巴
士，也有很大的发展空间。当然这就
需要更好的、更小的这种车型和更好
的经营方式，包括是不是可以开放给
民营社会资本企业来经营，都有很大
的空间。 （人民网）

新 规 出 台 ，城 市 公 交 如 何 驶 向 未 来 ？

在医疗费用发票明细中，大家经
常会发现“医保统筹支付”“个人自付”
和“个人自费”这些条目。这些名词是
什么意思，有什么区别呢？

基本医保参保人在医保定点医疗
机构就诊的医疗总费用一般由医保统
筹（基金）支付、个人自付、个人自费等
条目共同构成。也就是说，医疗总费
用=医保统筹（基金）支付+个人自付+
个人自费。

其中，医保统筹支付是指就诊过
程中发生的属于医保目录范围内、按
规定由基本医疗保险统筹基金支付的
医疗费用，即医保直接报销的部分，这
部分不需要参保人自己掏腰包。

这里还要对医保目录做一个说
明。我国基本医疗保险的报销范围实
行目录管理，目录内的医疗费用纳入
医保报销，按规定由医保基金与患者
个人按比例分担，在目录外的医疗费
用，医保基金一律不予支付。纳入医
保支付范围的药品目录、医用耗材目

录和医疗服务项目目录就是我们常说
的医保“三目录”。

职工医保医疗费用统筹支付与
城乡居民医保医疗费用统筹支付略
有不同，前者包含基本支付和大额支
付，后者包含基本支付和大病支付。
使用医保统筹支付，需要达到医保统
筹地区起付线标准，各统筹区的这一
标准也有所不同。同时要按照参加
的医保类型（职工医保/居民医保），
以及医院级别的不同，执行对应的标
准。比如，北京市职工医保门诊统筹
起付线在职职工为1800元、退休职
工为1300元。统筹基金支付两万元
以内，社区医疗机构支付比例为
90%，二级以上医院在职职工和退休
职工支付比例分别为70%、85%；两
万元以上，无论在哪级医保定点医疗
机构就诊，在职职工支付比例为
60%、退休职工为80%。

在医疗费用发票中的个人自付
项目，是指在医保目录范围内，需要

由患者负担的医疗费用金额。包括
起付线以下、乙类先行自付、按比例
自付、封顶线以上、目录范围内超限
价部分等。个人自付费用可先由医
保个人账户内的余额进行支付，不够
的部分再用现金等方式支付。

医疗费用发票里，也常出现个人
自费项目，这指在医保范围外的药品、
项目等，由参保人员全额自费支付。

一个例子可以让您更好地理解医
疗费用发票中的条目。北京在职职工
小张因病在一家二级医保定点医院住
院，总花费为6000元，其中纳入医保
目录的医疗费用5600元。按照规定，
第一次住院起付线为1300元，二级医
院在职职工住院报销比例为87%，那
么小张住院费用统筹基金支付为
（5600-1300）×87%=3741元，小张
要支付的有1300元的起付线，医保目
录范围内统筹基金支付比例外的
13%，以及自费部分的400元，总共
2259元。 （人民日报）

如何看懂医疗费用发票中的条目

我国最近发布的高血压指南指出，家庭
自测血压也可以作为高血压的诊断依据，大
家要重视在家测量血压。有以下注意事项。

第一，要选择合理的血压计。只要是符
合国家认证标准的上臂式电子血压计，都是
非常好的选择。

第二，情绪要稳定，测血压前半小时不
喝浓茶、咖啡，可以在相对安静的环境下坐
下歇5分钟后再测量血压。

第三，姿势也非常重要。坐直后把右侧
胳膊伸出来，放在桌上，把袖带绑在肱动脉
上方大概5厘米的地方，不要过紧也不要过
松，保持垂直的位置进行测量。

第四，可能每次测量的结果不完全一
样，建议您测量3次，取平均值来进行记录。

如果您刚用新的药物，可以连续测量7
天血压，如果血压相对比较稳定，可以改为
一周测2次，将每次的血压数据记录下来，就
诊时拿给医生，给医生提供详细的数据，可
以更好地观察、判定、调整药物治疗的方案
和效果。 （人民网）

在家中测血压有哪些注意事项？

（上接一版）发动居民积极参与“全民清扫
日”等活动，做好环境治理。三要强化担当，
加大力度，为做好农村人居环境整治工作提
供坚强保障。要压实工作责任、建立长效机
制、强化示范引领和考核激励、全面发动群
众，全力打好城乡人居环境整治攻坚战。

包峰强调，各部门、各乡镇要克服畏难
情绪、等靠心理，迅速行动、集中力量，全力
打好城乡人居环境整治攻坚战，以干干净净
的环境、“干干净净”的心态、昂扬向上的士
气冲刺四季度，打好收官战。

各包乡单位、各乡镇、城区街道主要负
责同志参加会议。

我 县 召 开 城 乡 环 境
净化整治攻坚工作会议


